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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
NO HAY ELEMENTOS PARA SUPONET CAMBIO EN LA JORNADA ELECTORAL 
Por Anaid Mendoza 
“Tenemos internamente ya una comisión de seguridad e higiene que ha estado prácticamente en comunicación con 
las autoridades de salud, todos los días”, señaló el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, 
tras señalar que no hay elementos para suponer un cambio en la jornada electoral y que la integración de esta 
comisión ha permitido desarrollar actividades al interior y exterior del instituto en ambiente de pandemia 
cumplimiento con todas las medidas para no poner en riesgo al funcionariado ni a la ciudadanía que está 
colaborando. Tras el llamado que hizo el presidente del Comité Directivo Estatal en Querétaro de Fuerza por 
México, José Luis Aguilera Ortiz, al consejo General del IEEQ para que la elección del próximo 6 de junio se 
posponga 90 días, Pérez Espíndola dijo que el instituto no prevé ningún cambio y tan es así que todas las etapas 
preparatorias a la jornada electoral se han realizado en todos los actos correspondientes. “El alcance del instituto 
es recomendar a los partidos políticos que lleven a cabo procedimientos propios de su vida interna, apegados a las 
recomendaciones que ya ha hablado la autoridad de salud y somos competentes para conocer de infracciones a la 
normatividad electoral y en su caso a las autoridades de salud les corresponderá el tema de infracciones en esta 
materia”. En ese sentido, el secretario recordó que el IEEQ emitió las recomendaciones para que planearan sus 
eventos y dieran aviso a las autoridades correspondientes, porque la institución estará atenta a que los partidos 
políticos hayan recibido y acatado estas recomendaciones, e informó que hasta el momento no han recibido 
notificaciones de violación a la normatividad electoral.  Alejandro Pérez informó asimismo que la comisión de 
seguridad e higiene que regula estos rubros del IEEQ está integrada desde hace más de tres años por funcionarios 
del propio instituto que están en constante comunicación con las autoridades correspondientes y que ahora, en el 
ambiente de pandemia, se incorporó a sus funciones desarrollar actividades que promuevan acatar las 
recomendaciones en materia de salud. (CQRO 6)  
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
EEQ NO AMPLIARÁ PLAZO A ASPIRANTES DE CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
Por Janet López 
Existen condiciones para que quienes buscan una candidatura independiente recaben el respaldo de la población 
durante la pandemia, declaró Carlos Alejandro Pérez Espíndola, secretario ejecutivo del el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). Rechazó que la pandemia vaya a frenar las aspiraciones de quienes solicitaron un 
registro, toda vez que tienen hasta el 31 de marzo para buscar el porcentaje requerido. A meses de que concluya el 
plazo ya existen quienes reportaron al IEEQ haber logrado la totalidad de las firmas solicitadas. Consideró que 
ayuda que los propios ciudadanos pueden descargar la aplicación para apoyar a alguno de quienes se registraron 
para aparecer en las boletas el 6 de junio. Secretaría de Salud vigilará que partidos cumplan restricciones En otro 
orden de ideas, declaró que antes del periodo de precampañas se informó a los partidos políticos de las 
restricciones que deberán respetar derivado de la pandemia. El IEEQ se encarga de vigilar que se cumplan los 
lineamientos electorales, mientras que la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios es la responsable de 
cuidar que se cumplan las restricciones en materia de salud. Por último, declaró que el propio IEEQ cuenta con una 
comisión de seguridad e higiene, que entre sus funciones tiene vigilar que se acaten las restricciones por pandemia 
al interior del propio órgano comicial. 
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INTERÉS ELECTORAL 
 
PROTEGERÁN PROGRAMAS SOCIALES EN ELECCIONES 
A través del Programa Integral de Capacitación, la Secretaría de Bienestar promoverá política de cero tolerancia al 
uso indebido de los programas sociales, el principio de imparcialidad y el nilo condicionamiento; así buscará 
proteger programas sociales a su cargo en el desarrollo del proceso electoral. (DQ 4) 
 
DELEGACIÓN DEL BIENESTAR SUSPENDERÁ ENTREGA DE APOYOS PARA NO FAVORECER EL VOTO: 
DELEGADA 
Con la intención de respetar el principio de imparcialidad para que el voto de los queretanos sea absolutamente 
libre y sin condicionamiento alguno en los próximos comicios, se suspenderá la entrega de los apoyos de los 
programas sociales en la entidad, confirmó Rocío Peniche, delegada de la Secretaría del Bienestar en Querétaro. (N 
6, CQRO 5) 
 
JÓVENES VIGILARÁN QUE NO HAYA ODIO Y DISCRIMINACIÓN EN CAMPAÑAS 
Por Francisco Velázquez  
Durante las próximas campañas electorales, el Observatorio Juvenil contra la Discriminación en Querétaro estará 
pendiente de las actividades de los participantes, por lo que, en caso de identificar que algún candidato o candidata 
promueve el odio o la discriminación en dicho periodo, se le sacará una tarjeta amarilla o roja, según el caso y su 
gravedad. Así lo dio a conocer el presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro, Manuel Ramos, quien 
señaló que la tarjeta amarilla se emitirá a manera de alerta; mientras que, al detectarse un discurso de odio o 
discriminación, se lanzará una tarjeta roja y se seguirán los mecanismos legales con base en la legislación en 
materia electoral y de derechos humanos. (CQRO) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
LA BARAJA DE ASPIRANTES PARA LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO  
Por Gonzalo Flores  
El Municipio de Querétaro es la alcaldía más importante del Estado. Es la ciudad con mayor población, con mayor 
actividad económica, la de mayor dinamismo social y la que mayor presupuesto ejerce. (AM 5) 
 
PRI Y PAN DEFINIRÁN PRECANDIDATOS A FINALES DE MES 
Por Katia Lemus 
Será a principios de febrero cuando el PRI y el PAN determinen quiénes serán los militantes y simpatizantes que 
serán los precandidatos a algún cargo de elección popular, confirmaron Alberto Ledezma, presidente de la 
Comisión Estatal de Procesos del PRI, y Martín Arango, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN. 
(CQRO 5) 
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PAN 
 
CONFÍA ACCIÓN NACIONAL EN TERMINAR CON LA ‘MALDICIÓN DEL PUNTERO’ EN QUERÉTARO 
Por Juan Carlos Machorro  
Marko Cortés, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), confía en conservar la gubernatura y dejar a Muricio 
Kuri en el Casa de la Corregidora (...) . En entrevista con AM de Querétaro, adelantó que no habrá alianzas, irán 
solos en el Estado que hoy gobierna Francisco Domínguez Servién. (AM 2 y 3PP) 
 
LOS MEDIOS DIGITALES SERÁN DE GRAN RELEVANCIA EN ESTAS ELECCIONES: MARTÍN ARANGO 
Con independencia de la pandemia por el COVID-19, los medios de comunicación digital serán de gran relevancia 
para los candidatos del PAN; se tienen que tomar con absoluta seriedad porque pueden ser determinantes en una 
elección, permiten llegar a más gente y en menor tiempo con la seguridad de que no habrá más contagios, aseveró 
Martín Arango, secretario general del PAN. (N 8) 
 
MAURICIO KURI SE REGISTRARÁ ESTE LUNES 25 DE ENERO COMO PRECANDIDATO A LA GUBERNATURA 
DEL ESTADO POR EL PAN 
Este lunes 25 de enero del 2021 el actual senador de la República por el PAN, Mauricio Kuri, se registrará 
formalmente como precandidato de ese partido a la gubernatura de Querétaro. Para ello acudirá a las 10:00 horas 
a las oficinas del Comité Directivo Estatal para entregar la documentación requerida. Cabe señalar que los 
aspirantes del PAN tienen hasta el 31 de enero para llevar a cabo su registro como precandidatos, para que 
durante el mes de febrero puedan realizar sus precampañas únicamente para militantes del partido. (DQ 1 y 5, N 1 
y 2, AM 3PP, EUQ 1 y 3, ALQRO, ADN, EQNO, LDH, PI)  
 
PRI 
 
LA FUERZA DEL PRI ES UNA MILITANCIA: ABIGAIL ARREDONDO 
La precandidata del PRI a la gubernatura del Estado de Querétaro, Abigail Arredondo, estuvo presente en los 
municipios de SJR, Cadereyta, Colón, Ezequiel Montes, San Joaquín, donde se reunió, con jóvenes, mujeres, 
simpatizantes, con la base del PRI, asimismo con la Asociación Nacional de Regidores en Querétaro del PRI, 
externó el trabajo en unidad que se está realizando en este periodo de precampaña que comprende hasta el 12 de 
febrero, en dicho encuentro ha estado arropada de igual forma por las y los precandidatos a las diputaciones 
locales y presidencias municipales. (N 8, AM 7PP, IN, ADN, ALQRO)  
 
NO JUZGAR ASPIRANTES POR ERRORES DEL PASADO, LLAMADO DE HUGO CABRERA 
Por Fernando Venegas Ramírez  
El diputado en Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Hugo Cabrera Ruiz, pidió que no se 
juzgue a su organismo político ni a los candidatos del PRI y de otros partidos que se presenten en 2021, por 
errores cometidos por militantes en el pasado. Luego de registrarse como precandidato del PRI a la diputado 
federal por el II Distrito, el legislador afirmó que la política no puede calificarse por los errores de algunos actores, 
ni juzgar a todos los partidos políticos o a uno solo, por conductas indebidas de perfiles de antaño. (PA) 
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PVEM 
 
PARTIDO VERDE LANZA A AGNOLI GARCÍA, BUSCARÁ ALCALDÍA DE PEÑAMILLER 
El dirigente Estatal Ricardo Astudillo hizo la postulación al Consejo Político Estatal. 
El Partido Verde Ecologista de México en Querétaro encabezado por su Dirigente Estatal Ricardo Astudillo Suárez, 
postuló ante el Consejo Político Estatal a Agnoli García Rosales para que encabece la fórmula a la Presidencia 
Municipal de Peñamiller. Este sábado en la localidad de Peña Blanca, con la presencia de la Coordinadora del 
Distrito 1 Federal, Alexa Hernández y liderazgos de Peñamiller, el Dirigente Verde hizo la postulación formal de 
Agnoli García, quien es nacido en ese Municipio, líder social con trayectoria y experiencia política, ya fue Secretario 
del Ayuntamiento y encabezado varios sectores políticos. (PA) 
 
MORENA 
 
HABRÁ GOBERNADORA: CELIA MAYA 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Kuri, el adversario a vencer. “Claro que sí, por supuesto, Querétaro ya está preparado para que lo gobierne una 
mujer” responde categóricamente Celia Maya García, la aspirante de Morena, pero reconoce al senador panista 
Mauricio Kuri González como el adversario a vencer en las elecciones del 6 de junio. La tres veces candidata a la 
gubernatura, “siempre en el mismo proyecto”, recibe al periódico PLAZA DE ARMAS en la acogedora sala de su 
casa y se muestra confiada en lograr, ahora sí, el triunfo a favor de la llamada Cuarta Transformación liderada por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. (PA) 
 
DIRIGENTE NACIONAL DE MORENA PREVÉ GANAR QUERÉTARO DE LA MANO DE CELIA MAYA  
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, durante su visita en Querétaro, aseguró que su partido tiene en 
Celia Maya a la mejor candidata a la gubernatura la cual prevén ganar este año en las elecciones Querétaro. El 
dirigente Nacional de Morena prevé ganar este año en las elecciones de Querétaro, después de que se hicieron las 
encuestas y hubo un candidato de unidad en la magistrada, de quien destacó que lleva varios años al lado de 
AMLO; e incluso señaló que “quien anteponga los intereses personales a los de la transformación, se equivocó de 
partido”. (M)  
 
CONSEJEROS DISTRITALES Y MILITANTES DE MORENA RESPALDAN ELECCIÓN DE CELIA MAYA 
El senador con licencia, Juan José Jiménez realizó un evento con coordinadores distritales de Morena para 
respaldar la elección de la precandidata, Celia Maya. En la mesa de presentación estuvo el Presidente Nacional de 
Morena, Mario Delgado, la precandidata a la gubernatura, Celia Maya, el Delegado Estatal de Morena, Miguel Ángel 
Chico, y el Secretario General en Funciones de Presidente en el Estado, Jesús Méndez. También asistieron a la 
reunión los Diputados Locales del partido, así como los Diputados Federales, Beatriz Robles y Jorge Luis Montes. 
(ALQRO)  
 
CELIA MAYA RECORRERÁ QUERÉTARO  
Por Daniela Montes de Oca 
La precandidata a la gubernatura por Morena, Celia Maya, acudió a un evento en Huimilpan con consejeros 
distritales, militantes del partido y el dirigente nacional Mario Delgado Carrillo, en donde anunció que en los 
siguientes días comenzará un recorrido por la entidad en los puntos de la militancia de Morena. (N 5) 
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ACUDIÓ CELIA MAYA A HUIMILPAN 
La precandidata a la gubernatura por Morena saludó a integrantes de los consejos distritales y militantes de este 
partido. Indicó que es momento de luchar en unidad por la justicia para el Estado. (AM 7PP)  
 
ARMANDO SINECIO QUIERE CONTENDER 
Por Montserrat García 
Armando Sinecio Leyva dijo que tiene la intención de participar en la siguiente contienda electoral, consideró que 
esto dependerá de las condiciones que haya cuando sean los tiempos de buscar una candidatura, A pesar que se ha 
especulado sobre su aspiración a ser candidato a la Presidencia Municipal de San Juan del Río por Morena, prefirió 
no hablar de forma directa sobre el tema, ya que precisó que desea esperar. (ESSJR 5) 
 
RSP 
 
INDAGAR ANTECEDENTES DE CANDIDATOS, LLAMADO DE DIRIGENTE DE RSP 
Por Fernando Venegas Ramírez  
En su visita por Querétaro, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Redes Sociales Progresistas 
(RSP), José Fernando González Sánchez, hizo un llamado a los electores queretanos para que analicen a los perfiles 
políticos que buscan un cargo de elección popular, como personas, desde su historia. Señaló que dentro de este 
partido, se hará un esfuerzo por escoger a los mejores cuadros para establecer “una agenda de progreso” en la 
entidad, presentando rostros “que ningún partido político se atrevería a presentar”. (PA) 
 
REGISTRA MIGUEL NAVA PRECANDIDATURA A GOBIERNO DEL ESTADO POR RSP 
Miguel Nava, candidato al Gobierno del Estado aseguró que su proyecto representa la mejor alternativa para 
Querétaro, tras comprometerse a encabezar un gobierno ciudadano, comprometido y honesto. “El camino que hoy 
inicio, no será fácil; enfrentaré adversidades, ya que quienes ostentan el poder no quieren perderlo y utilizarán 
todo tipo de acciones para impedir la consolidación de un gobierno ciudadano, comprometido y honesto”, expresó. 
(IN)  
 
ANUNCIAN REDES SOCIALES PROGRESISTAS DE QUERÉTARO REGISTROS DE PRECANDIDATOS A 
DIPUTACIONES 
Redes Sociales Progresistas Querétaro, anunciaron el Registro de Precandidato a Diputado Local por el 4to Distrito 
Alec Graham Salcido y Abraham Kaleb Gómez, Pre Candidato 2do Distrito Local, Cinthya Medina Pre Candidata a 
Diputada Local 13 Distrito y al Pre Candidato a Diputado Local Erick Rodriguez Bolaños 5to Distrito Local. En la 
mañana del día Viernes 22 de Enero en el Comité Ejecutivo Estatal de Redes Sociales Progresistas (RSP) acudieron 
los candidatos a Diputados Locales del 4to distrito Alec Graham Salcido y al Pre Candidato a Diputado Local por el 
2do Distrito Abraham Kaleb Gòmez, Cinthya Medina Pre Candidata a Diputada Local 13 Distrito y al Pre Candidato 
a Diputado Local Erick Rodriguez Bolaños 5to Distrito Local, junto con el Presidente del Comité Ejecutivo Estatal 
de RSP Ulises Gómez de la Rosa. (DQ 5, N 8, ADN)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ENERO, EL MÁS LETAL DE LA PANDEMIA 
Las defunciones por Covid-19 se encuentran en sus niveles más altos en la pandemia, tan solo durante enero ya 
han fallecido 610 personas a causa de esa enfermedad en el estado, de acuerdo con la información de la Secretaría 
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de Salud. Entre el 1 y 23 de diciembre se habría registrado 359 fallecimientos, es decir, hubo un incremento del 
69% (DQ principal) 
 
N: EXPLOTA VIVIENDA 
Tres heridos graves entre ellos un menor de 13 años que tuvo que ser trasladado a bordo de la aeronave 
ambulancia “Conín” al Hospital del Niño y la Mujer y severos daños materiales, más la evacuación de 56 familias, es 
el saldo de una explosión de un tanque de gas estacionario de unos 125 kilos por acumulación de gas. (N principal) 
 
AM: SE SATURAN FUNERARIAS Y ALARGA ESPERA DE CENIZAS 
Ante el creciente número de decesos por Covid-19, contratan cajas refrigerantes y amplían sus instalaciones para 
responder a la demanda. (AM principal) 
 
PA: DESEAN A AMLO UN PRONTO ALIVIO 
Ayer domingo por la tarde, tras finalizar una gira de trabajo por Nuevo León y San Luis Potosí, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador informó en redes sociales que fue contagiado de Covid 19.: “lamento informarles 
que estoy contagiado de Covid 19. Los síntomas son leves pero ya estoy en tratamiento médico. Como siempre, soy 
optimista. Saldremos adelante todos”. (PA principal) 
 
EUQ: “MORENA VA POR LAS 15 GUBERNATURAS” 
Celia Maya es una mujer de gran valía, señala. Campaña será casa por casa y virtual, asegura. (EUQ principal) 
 
CQRO: ¡LEYENDA VS. JUVENTUD! 
Los dos mariscales de campo más mediáticos y talentosos de los últimos años, Tom Brady y Patrick Mahomes, se 
enfrentarán el próximo 7 de febrero en el Super Bowl 55. Los Buccaneers y los Chiefs buscarán el trofeo Vince 
Lombardi. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ESTADOS DEBEN INGRESAR VACUNAS ANTI-COVID-19 AL PAÍS SIN TRÁMITES: MURGUÍA 
Por Francisco Velázquez 
Los gobiernos estatales deben contar con la posibilidad de ingresar al país las vacunas anti-Covid-19 que 
adquieran sin trámites arancelarios, fiscales y aduanales, “que específicamente no tiene el gobierno federal”, 
consideró la senadora del PAN por Querétaro, Guadalupe Murguía. (CQRO 1 y 2) 
 
EMITEN OBSERVACIONES AL CONGRESO LOCAL POR 18 MDP 
Por Khalid Osorio 
El Congreso del Estado de Querétaro omitió entregar la documentación comprobatoria original para justificar el 
destino específico de casi 6 millones de pesos, los cuales fueron erogados bajo el concepto de donaciones. Así lo dio 
a conocer la ESFE de la entidad en su informe correspondiente a 2019. (AM 7PP) 
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PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ DESEA PRONTA RECUPERACIÓN A AMLO 
Después de que el presidente de la República AMLO diera a conocer que dio positivo a COVID-19, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién le deseó pronta recuperación. “Desde Querétaro, le deseo pronta recuperación al 
presidente @lopezobrador_; México nos necesita fuertes y unidos”. (ADN, Q) 
 
LÓPEZ OBRADOR DIO POSITIVO A COVID 19; ESTUVO HORAS ANTES EN SLP EN GIRA 
El presidente AMLO informó que padece Covid 19. «Lamento informarles que estoy contagiado de Covid 19. Los 
síntomas son leves pero ya estoy en tratamiento médico. Como siempre, soy optimista. Saldremos adelante todos. 
Me representará la Dra. Olga Sánchez Cordero en las mañaneras para informar cómo lo hacemos todos los días». 
(N 1 y 9N, Q, CI, ALQRO, EXME, EQNO, PI, EXQRO, Q24-7, M)  
 
EN 128 CARACTERES 
Gran mensaje de nuestros Gallos @Club_Queretaro El uso correcto del cubreboca y cumplir con las medidas de 
prevención, son nuestra mejor defensa ante #COVID19. #SOMOSMÁS #TeQuieROGallos Francisco Domínguez / 
Gobernador de Querétaro @PanchDominguez. (AM 2) 
 
ALISTAN ENTREGA - RECEPCIÓN EN LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN  
Por Jahaira Lara  
La SEDEQ se encuentra lista para iniciar el proceso de entrega recepción en el momento que el senador Mauricio 
Kuri González presente su licencia para contender por la gubernatura del estado y el titular de la dependencia 
estatal, sea llamado a ejercer su suplencia. De acuerdo con el secretario de Educación, Alfredo Botello, todas las 
dependencias estatales trabajan bajo un esquema “robusto” de rendición de cuentas y transparencia, además de 
que ya se alistan para el proceso de entrega recepción que se hará el próximo octubre, cuando concluyan los 
trabajos de la actual administración. (N 6) 
 
NUEVAMENTE, QUERÉTARO ROMPE RÉCORD DE CASOS DIARIOS DE COVID, CON 672 
Este domingo Querétaro volvió a romper récord de casos diarios de Covid 19, luego de que hoy se registraron 672 
casos de la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2, entre los cuales se cuenta un menor de nueve años. En la 
entidad se tiene un registro acumulado de 40 mil 853 casos de Covid 19. La SESEQ, informó que este día se 
registraron 40 decesos. A la fecha se han reportado dos mil 743 defunciones. Indicó que hay 489 pacientes 
hospitalizados, de los cuales 149 se encuentran graves. Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en 
su domicilio a dos mil 61 pacientes y 48 en la UMA Covid 19. Este domingo se dio de alta sanitaria a 426 pacientes, 
con lo que se tiene un registro de 35 mil 512 altas. (N 1 y 2, Q, CI, EQNO, LDH)  
 
HAN LLEGADO 14,650 VACUNAS CONTRA EL COVID 19 A QUERÉTARO 
En Querétaro avanza la jornada de vacunación contra Covid 19 aplicada a todo el personal de salud que está al 
frente de la lucha contra la enfermedad. La distribución de las vacunas está coordinada por la SEDENA, la 
Secretaría de Marina, la Guardia Nacional y el Instituto de Salud para el Bienestar. Hasta el momento 14,650 
vacunas han llegado al estado de Querétaro como parte de la inmunización prevista en la Política Nacional de 
Vacunación contra el virus SARS-CoV-2, iniciada por el Gobierno de México a la población. (Q)  
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50% DEL PERSONAL DE SALUD HAN SIDO VACUNADOS CONTRA LA COVID-19 EN QUERÉTARO 
La secretaria general del Sindicato de Salud de Querétaro, Silvia Rivera, informó que se ha aplicado la vacuna 
contra la COVID-19 al 50% del personal de salud de la entidad. “Se puede decir que está al 50% el personal de 
salud de lo que se refiere a SESEQ vacunados, son 7 mil 500 trabajadores, de los cuales más o menos llevamos 3 
mil 500”, puntualizó. En el Hospital General se ha aplicado la vacuna al 95% del personal, en el Hospital de 
Especialidades del Niño y la Mujer, la vacunación va en casi un 67%. (ADN)  
 
DESERCIÓN ESCOLAR, OTRO SÍNTOMA DE LA PANDEMIA 
Está por cumplirse un año desde que los alumnos dejaron las aulas para continuar con su educación a distancia, 
debido a la propagación de la pandemia de COVID-19 en el país. A nivel nacional, la SEP informó que en el ciclo 
escolar 2018-2019 la tasa de abandono escolar en promedio en educación primaria fue de 0.6 por ciento, mientras 
que la secundaria fue de 4.4 por ciento. (...) En el caso de Querétaro, de acuerdo con las autoridades educativas, es 
complicado calcular el porcentaje de deserción en la entidad, debido a que registraron un aumento de la matrícula 
para el ciclo escolar 2020-2021 en primarias y secundarias públicas. De acuerdo con Enrique de Echávarri, 
coordinador de la USEBEQ, este aumento fue por el cambio de niños de escuelas particulares a públicas, debido a la 
pandemia. (CI)  
 
PRESENCIAL SERÍA CICLO ESCOLAR PRÓXIMO 
Por Cecilia Conde 
Existe la posibilidad de que haya clases presenciales para el próximo ciclo escolar, aunque todo dependerá de la 
pandemia por Covid-19, afirmó Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ. Por lo anterior, de acuerdo a la 
autoridad educativa, serían por lo menos 5 mil 867 estudiantes de escuelas públicas prevén que regresen a 
escuelas privadas. (DQ 1 y 9) 
 
CIERRA JUNTA LOCAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE 
Por Manuel Paredón  
Por la incontenible epidemia del COVID-19, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Estado, trabajará a puerta 
cerrada a partir de este lunes. La medida complicará la situación, ya que según algunos abogados laboralistas, se 
tiene un rezago entre ocho y 10 mil demandas laborales. (N 7) 
 
INICIA SECRETARÍA DE BIENESTAR BLINDAJE DE PROGRAMAS SOCIALES 
Durante el inicio de los trabajos sobre el Blindaje Electoral 2021, el secretario de Bienestar, Javier May Rodríguez, 
ratificó la política de cero tolerancia al uso indebido de los programas sociales y el compromiso de la dependencia 
a su cargo de respetar el principio de imparcialidad para que el voto de las y los mexicanos sea absolutamente libre 
y sin condicionamiento alguno. (Q, M, ADN)  
  

MUNICIPIOS 
 
URGE FRENAR DISCRIMINACIÓN POR CONTAGIOS COVID-19: OLASCOAGA 
La Coordinadora de Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga, alertó sobre los casos 
de discriminación contra las personas contagiadas por el virus SARS-CoV2, tras recibir las quejas de algunos 
ciudadanos y servidores públicos que laboran en diversos espacios. Las personas acusan que se les estigmatiza 
porque a pesar de superar la enfermedad y tener documentos médicos que lo comprueban, se les trata diferente, 
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se les pide a los demás no tener cercanía con ellas y hasta se les retira de las áreas en las que se tiene contacto con 
más gente. (DQ 9, N 1 y 2, Q24-7)  
 
DAN MÁS DE 61 MIL TRASLADOS GRATUITOS 
En los últimos diez meses, el Municipio de Querétaro ha ofrecido más de 61 mil 221 traslados gratuitos al personal 
de salud, a través de las unidades del transporte escolar, informó el director del Sistema de Transporte Sostenible 
de la Secretaría de Movilidad, Joaquín Torres. (DQ 6, AM 6)  
 
¡INICIA HOY EN EL MARQUÉS EL PROGRAMA ¡YO TE LLEVO! 
Por Daniela Montes de Oca  
El municipio de El Marqués arrancará hoy un programa de transporte más seguro para mujeres, niños y adultos 
mayores, en el que se respetan todas las medidas sanitarias y es totalmente gratuito. ¡Yo te llevo! funcionará todos 
los días y la ruta saldrá de La Pradera. (N 4) 
 
APRUEBAN EN CABILDO BENEFICIOS FISCALES PARA ASENTAMIENTOS EN PROCESO DE REGULARIZACIÓN 
En sesión ordinaria de cabildo (realizada vía zoom), el H. Ayuntamiento de Corregidora aprobó el acuerdo por el 
cual se emite la autorización para la regularización de la etapa 2 del asentamiento humano denominado “Los 
Pinos”, así como autorización de la licencia de ejecución de obras de urbanización, nomenclatura y venta 
provisional de lotes de la misma etapa 2, ubicado en la Parcela 42 Z-7 P1/2 del Ejido Los Olvera, Municipio de 
Corregidora, solicitado por el IVEQ. (IN)  
 
INSISTE OCHOA VALENCIA SEPARACIÓN DEFINITIVA DE PRESIDENCIA MUNICIPAL PARA ENFRENTAR SU 
PROCESO LEGAL 
Por David Alcántara  
Insiste en solicitar una separación definitiva de su cargo, el ex alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, por medio de un 
comunicado mediante redes sociales, insistió en que solicitará una separación definitiva de la presidencia 
municipal para poder enfrentar su proceso legal en libertad. En el comunicado que realizó Ochoa Valencia, con 
fecha del 21 de enero de 2021 se presenta dirigido a Aurelio Hernández defensor de José Alejandro Ochoa 
Valencia. (…) (ADN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PRIMERA AUDIENCIA ENTRE SUPAUAQ Y UAQ ESTE MIÉRCOLES 
Este miércoles 27 de enero se llevará a cabo la primera audiencia conciliatoria entre representantes del SUPAUAQ 
y la UAQ. Esto luego de que el sindicato emplazó a huelga a la Máxima Casa de Estudios para el 1 de marzo, ya que 
solicitan un incremento salarial del 10 por ciento para el personal académico en este año. Mario Ramírez, 
Secretario del Trabajo, sostuvo que ambas partes están en total disposición para alcanzar un acuerdo satisfactorio. 
(AM 7PP, Q) 
 
UNA BURLA REELECCIÓN DE ÁLVARO UGALDE. CMIC A MODO: JUAN VÁZQUEZ 
Por Expreso Querétaro  
Es una burla  la reelección de Álvaro Ugalde Ríos en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
refirió el empresario Juan Gerardo Vázquez Herrera  “Es una burla, es una CMIC diezmada, es un presidente 
impuesto por el Gobernador, una comparsa del Gobernador, tu vez la obra pública está prácticamente secuestrada, 

http://expresoqueretaro.com/
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falta a salir a la calle ver qué máquinas son, tres cuatro empresas, las mismas que repiten, repiten”. En cuanto a las 
asignaciones de obras públicas señaló: “Aquí simulan concursos, más del 50 por ciento de los concursos en el 
estado llega uno, o tres están arreglados, son los mismos o son prestanombres, entonces hoy en día es una lástima 
que la Cámara, una Cámara que era fuerte, que era autónoma, pues hoy está vendida, hoy prácticamente no hay 
socios, si revisas históricamente llegaba a 600 socios, 400 socios, hoy no creo que haya más de 200”, señaló. (PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
*JIMÉNEZ APOYA A CELIA. *AGUILERA VS MARTÍNEZ. *HOY SE REGISTRARÁ KURI. A Mauricio Kuri González le 
llegó la hora cero y hoy se sube oficialmente a la contienda por la gubernatura, registrándose como aspirante a 
candidato del Partido Acción Nacional. El senador por Querétaro se presentará en el Comité Directivo Estatal a 
cumplir, por mero trámite su inscripción, pues desde hace 2 años y ante la ausencia de competidores internos se le 
considera el seguro abanderado panista. Ahí lo recibirá y dará registro su futuro coordinador de campaña y actual 
dirigente estatal, Agustín Dorantes, en un evento privado sin invitados, para cumplir los protocolos sanitarios, pero 
que será transmitido vía Facebook. Se espera que, hoy al oficializarse la postulación, se terminen de afinar los 
perfiles para las contiendas locales, como la muy problemática de San Juan del Río. HABLADAS. En Querétaro el 
partido Fuerza Social por México, que aún dirige José Luis Aguilera Ortiz, nació con muchos problemas y la 
mayoría de ellos se debe a la mala o nula relación que hay entre ente sus actores principales. En plena campaña 
para darse a conocer, el precandidato único a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, alardea el gran poder que tiene 
dentro del partido y hasta anuncia que ya pactó con Pedro Haces, el mandamás nacional, un próximo cambio de 
líder estatal. En respuesta, Aguilera Ortiz ya le mandó al empresario el recadito de que está listo para darle batalla 
y que deje o no la dirigencia, tal como ha hecho en la media docena de partidos donde ha militado, se defenderá en 
los tribunales. LA OLA ROJA. No llegan aún las campañas y Fuerza por México ya se deshace por estos pleitos que 
ha ocasionado nada menos que su dueño nacional, Pedro Haces, con la decisión de dividir el mando estatal entre la 
familia Aguilera, Juan Carlos Martínez y su aliado el priista Erik Osornio. A este último se debe, aseguran, que todo 
su equipo de campaña, TODO, esté integrado por priistas ex colaboradores de José Calzada Rovirosa, comenzando 
por el propio Osornio que fue director de Atención Ciudadana en el sexenio 2009-2015. ¿NO PASA NADA? Aunque 
la pandemia en Querétaro está en su pico más alto, los morenistas reunieron a cerca de 50 personas en sus 
instalaciones, un espacio cerrado, para iniciar la precampaña de Celia Maya García. Cuando fue cuestionada sobre 
las medidas anti Covid-19 en las campañas y por qué reunieron a cuando menos 50 personas, la morenista 
argumentó que ellos evitan los lugares cerrados, pero que “llega más gente… ustedes (los reporteros) están aquí y 
todos quieren estar cerca”, dijo la morenista, culpando a los periodistas. Son los organizadores y no los invitados 
los responsables de priorizar espacios abiertos y respetar los aforos permitidos. Peor aún, Celia Maya agregó que 
“yo porque ando un poco mal de la garganta, pero teniendo la distancia me permití bajar esto”, dijo mostrando su 
cubrebocas. JIMÉNEZ DISCIPLINADO. La visita de Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, fue promovida y 
coordinada por Juan José Jiménez Yáñez en abierto apoyo para Celia Maya García, que el sábado se registró. No 
obstante que fue uno de los descartados por las encuestas del CEN morenista, el exsenador es de los que más 
respalda a la exmagistrada en su camino a disputar la gubernatura justo al darse protestas de supuestos militantes 
por la nominación. Esa disciplina y compromiso con el movimiento lo pone, ante Mario Delgado y ante la propia 
candidata, como una opción viable para completar la dupla y buscar la alcaldía capitalina. PETICIONES. 
Organismos empresariales tienen lista su carta de peticiones a quienes aspiran a puestos de elección popular. No 
desaprovecharán la oportunidad para abrir sus puertas y sobre todo comprometer a los candidatos a dar 
respuesta a las demandas que hoy plantea la nueva normalidad. Serán muchas las demandas y muchas las 
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esperanzas de respuestas. LIDERAZGO. A un mes de haber dejado la dirigencia estatal de la Coparmex, Lorena 
Jiménez Salcedo ahora encabezará la presidencia de la Federación Centro-Bajío del sindicato patronal. Esta nueva 
responsabilidad abarca los centros empresariales de León, Irapuato, Celaya, además de Michoacán y Querétaro. 
(DQ) 
  
LIPSTICK-CICLO NUEVO, EXPECTATIVAS EQUILIBRANTES 
Por Nicte Há Rico Sosa 
CUMPLEAÑEROS DE ENERO. En este primer mes del 2021 son muchos los agradecidos por un año más vida y 
desde aquí, desde LIPSTICK les mandamos una gran felicitación a Hugo Burgos. (DQ) 
 
ESCAÑO 48 - VACUNACIÓN UNIVERSAL 
Por Sen. Mauricio Kuri González 
El 2020 nos sorprendió a todos con un nuevo virus, causante de una pandemia y coadyuvante de la crisis 
económica, sanitaria y social que estamos viviendo y que se considera, ya, la más fuerte de este siglo. Ahora, en el 
inicio de este 2021, México enfrenta uno de los más grandes retos de su historia moderna: inmunizar a la mayoría 
de su población contra el Covid19, de una forma segura, justa y eficiente. De esta tarea, depende gran parte de 
nuestro futuro. Ésta es una carrera contra el tiempo que, además, no está nada sencilla. Los contagios, 
considerados como el motor de la epidemia, no dan tregua. Apenas en julio de 2020, en el país había alrededor de 
30 mil casos activos. Una cifra que ya se disparó a más de 90 mil en este primer mes del 2021. De alguna forma se 
debe cortar esta cadena y mientras más pronto, mejor. La pandemia está más activa que nunca: enfermando y 
dejando miles de muertes a su paso. Afortunadamente la ciencia creó, con una rapidez inimaginable, la vacuna, y 
otros se encargarán de la vacunación. En un primer momento se pensó que en nuestro país esta tarea sería, 
únicamente, de competencia Federal. Pero la misión sonaba a imposible y monopolizarla hubiera sido un grave 
error. Por ello, es un acierto que el Ejecutivo haya autorizado que cualquier empresa o gobierno Estatal puedan 
adquirir la vacuna contra el Covid19, para aplicarla en cualquier punto del país. Sí, hubiera sido mejor para todos 
hacer este anuncio desde un principio, pero el hubiera no existe. Así que, al tener el tiempo y la enfermedad 
encima, no hay mejor solución. Hacerlo será trabajar en equipo por el bien de México. Ahora hay mucho por 
delante. Se debe construir la cadena de suministro, gubernamental y privada, para garantizar que las vacunas 
contra este coronavirus lleguen pronto a todos los rincones y se apliquen de manera segura a todos los mexicanos. 
Los contagios y las muertes por el Covid19 no son normales, ni debemos normalizarlo. Es cierto que el gobierno no 
estaba preparado para enfrentar esta crisis, pero también como ciudadanos podemos apoyar y poner de nuestra 
parte cuidándonos y cuidando a los nuestros, llevemos a cabo todas las medidas de seguridad y pongámonos la 
vacuna cuando nos llegue el momento. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
QUERETANA: Será el próximo jueves cuando sea presentada la última de las candidatas al Gobierno del Estado. El 
Partido Verde estará de manteles largos pues anunciará formalmente que la joven queretana Katia Reséndiz 
buscará el segundo lugar en la contienda electoral. Es una madre de familia con arraigo y preparada, quien junto a 
Pilar Sarti en El Marqués, Adolfo Ríos en la capital y el experto Javier Navarrete en Corregidora darán una digna 
batalla en los comicios del próximo 6 de junio. Ricardo Astudillo ha ganado experiencia y se nota. 
MULTIPLAYERAS: Se han agudizado los problemas entre los dos grupos políticos que intentan adueñarse de la 
franquicia del neo Partido Fuerza Social por México. Es un hecho público que los chismes y diretes del 
multiplayeras Erik Osornio han comenzado a surtir efectos, y es que los dueños del Partido: Pedro Haces y Gerardo 
Islas han decidido cerrarle la puerta a los Aguilera, quienes de manera legal siguen siendo los dirigentes locales. 
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José Luis Aguilera Rico dejará de ser el candidato a la alcaldía y con ello perderá la posibilidad de ser regidor 
plurinominal, y en su relevo, si es que Morena le sigue haciendo el feo será Juan José Jiménez Yáñez, quien así 
estaría coleccionado otro partido más a su lista. (...) LA JOYA DE LA CORONA EN MORENA: La visita a Querétaro de 
Mario Delgado despertó suspicacias. Sin duda fue una llamada de atención a todos los Morenistas para que ya se 
dejen de andar con grillas. El espaldarazo o más bien dedazo está firme, y los especuladores, deben saber que así se 
juega en política. Creen los Morenistas que el 2021 será el 2018, en donde, algunos sin esfuerzo ni inversión en 
ningún aspecto, se colgaron del nombre y apellido del Candidato López Obrador. En esta ocasión, no será igual. (...) 
Sin embargo apareció cobijado por Mario Delgado, en la foto levantando la mano de Celia Maya. (...) Y a propósito 
¿la ausencia de Gilberto que significa? Pues claramente que no está del todo contento. A Gilberto le 
comprometieron el 2021 como candidato a la gubernatura, a cambio de que aceptara ser Candidato a Senador. Le 
fallaron y no le cumplieron. (...) EFERVESCENTE FIN DE SEMANA POLÍTICO: Y es que se mueven las piezas en los 
partidos políticos queretanos rumbo al 6 de junio, esto ya comenzó. En morena parece que tienen problemas un 
día sí, y otro también. Ni la visita de su dirigente nacional, Mario Delgado, logró crear un ambiente de unidad al 
interior. Resulta que al venir a levantarle la mano (otra vez) a Celia Maya, lo único que se levantaron fueron quejas, 
insultos y desunión. (...) Y es que fieles a sus formas y protocolos del siglo pasado, el sábado acudieron al comité 
del pueblito los 5 “buenos”, para las diputaciones federales (1. Rosita Olvera, 2. Hugo Cabrera, 3. Rosy Pacheco, 4. 
Juan Vázquez, 5. Fernanda Martínez ) Nadie más, sin reclamos, ni sobresaltos públicos. Lo que les encanta: la 
apariencia de unidad Pero nos dicen que lo relevante no fue el registro, sino que al término los esperaba la nueva 
jefa tricolor, Abigail Arredondo, quien ha tomado las riendas y se conduce ya, como la primer priista del estado. Así 
pasaron uno a uno a recibir instrucciones de quien encabeza las boletas. Les digo, el dinosaurio da muestras de 
vida y regresa a las viejas formas que tanto les gustan… LA CURVA: La Vocería Organizacional recomienda poner 
freno voluntariamente a actividades no esenciales durante las próximas 3 semanas, ¿sabe por qué?... autoridades 
estatales y municipales han puesto todo lo que está de su parte para contener la pandemia en la entidad. Las 
autoridades sanitarias han actuado sin duda y con toda anticipación, desde la reconversión hospitalaria, hasta la 
participación en el esquema de las primeras vacunas AntiCovid -que hasta ahora se han aplicado a personal 
médico que está en la primera línea de batalla contra el virus-, además de la conformación de las Unidades 
AntiCovid. (...) EL HOMBRE DEL CORBATÓN: Para la 4T el antídoto contra el SARS-CoV-2 y la COVID-19 es el 
Covid-19.3, que le está aplicando a toda la nación y hasta quiere exportarlo a toda Latinoamérica, no hay cura ni 
reclamo, pero sus seguidores parecen estar muy contentos y complacidos. EL OTRO NAVA: No todo lo lava el 
tiempo, ni lo borra el olvido, los ecos de la inconformidad y la impotencia vuelven y repican como el pájaro 
carpintero la pregunta de muchos: ¿Miguel Nava Alvarado para gobernador del estado?, pues que ya se olvidó la 
terrible situación que mantuvo en la zozobra a los trabajadores de la Defensoría de los Derechos Humanos de 
Querétaro, como él la bautizó. (...) LA DEL SOL AZTECA: Raquel Ruiz de Santiago, precandidata a la gubernatura 
por el PRD, tiene claro que tanto la pandemia y las medidas sanitarias que dicta la autoridad sanitaria, son también 
para los políticos y más aún para aquéllos que, como ella, aspiran a ser candidatos a gobernadores, por eso desde 
inició el Escenario “C” y debido al alza de contagios y fallecimientos, dijo que no tendría eventos públicos y 
conminó a los demás precandidatos a hacer lo mismo, para predicar con el ejemplo. (...) TIENEN MÁS QUE 
PERDER, QUE GANAR: Este año para los partidos en Querétaro será decisivo, pues definirán su posición en el mapa 
político no solo para los próximos seis años, sino para una nueva etapa de la democracia, que es inercia de décadas 
de desaprobación y descontento ciudadano hacia políticos, institutos y gobiernos. Sin duda la meta, como siempre, 
es ganar la mayor cantidad de posiciones, pero a diferencia de las elecciones pasadas, esta elección definirá el 
rumbo de las tendencias de cómo es que votan los queretanos y los mexicanos y, para los partidos políticos hay 
más que perder que ganar. Para el PAN, la elección en Querétaro no solo se trata de mantener al partido en el 
poder, de asegurar una elección entre amigos y la militancia, sino de mantener su bastión político en México, el 
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Bajío, un área geográfica que significa para ellos una fuente de voto duro, que sin duda hoy está amenazada por 
Morena. (...) (N)  
 
ASTERISCOS 
NO PARA LA VENTA CLANDESTINA DE ALCOHOL. Ayer, dos viviendas, una de ellas que operaba como estética, 
fueron suspendidas para realizar cualquier actividad comercial, debido a que sin autorización, vendían de manera 
ilegal bebidas alcohólicas. Desafortunadamente, estas acciones por parte de la Dirección de Riesgos Sanitarios ha 
sido una constante durante la actual pandemia por Covid-19. DIÓCESIS PIDE VACUNACIÓN A SACERDOTES. 
Durante la misa dominical, el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, solicitó a las 
autoridades de salud considerar a los sacerdotes en los esquemas de vacunación. Consideran que tanto sacerdotes, 
como curas y presbíteros realizan actividades públicas de atención de enfermos y es latente el riesgo de contraer 
Covid-19. INICIARÁ VACUNACIÓN PARA ADULTOS MAYORES. En tres semanas dará inicio la vacunación para la 
población de la tercera edad en Querétaro, bajo la coordinación de la Defensa Nacional, la Secretaría de Salud y la 
Secretaría del Bienestar del Estado. La vacunación arrancará en comunidades aledañas, siendo los municipios de la 
zona Serrana los que reciban las primeras dosis de vacunas. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
KURI TOMA EN SERIO LA PANDEMIA Y TAMBIÉN LAS RECOMENDACIONES DE LA SECRETARÍA DE SALUD. Con 
unos cuantos acompañantes y simpatizantes se registrará hoy Mauricio Kuri como precandidato del PAN a la 
gubernatura. No tendrá un evento masivo, tal como muchos de sus seguidores esperaban por ser el principal 
aspirante del partido en el gobierno. Para don Mauricio, nos aseguran, lo más importante es dar cumplimiento a las 
disposiciones de las autoridades de la Secretaría de Salud, instancia que ha insistido reiteradamente que no se 
hagan reuniones en lugares cerrados con la asistencia de muchas personas a fin de evitar que se siga propagando 
el virus del Covid-19. Con ello, nos aseguran, Kuri está enviando señales importantes en el sentido de que en su 
proyecto político se toma en serio la pandemia. RAFAEL MONTOYA LLEVA LA DELANTERA PARA QUEDARSE 
COMO INTERINO EN CORREGIDORA. En más del PAN, nos comentan que ante la postulación que hará este partido 
con Roberto Sosa Pichardo para que busque la reelección como alcalde de Corregidora para el periodo 2021-2024, 
también ya existe una definición que en las próximas semanas se hará pública. Nos referimos a que el coordinador 
de los regidores de Acción Nacional en dicha demarcación, Rafael Montoya Bolaños es el elegido para ocupar de 
manera interina la presidencia municipal de Corregidora durante el tiempo que Sosa esté ausente por sus 
actividades proselitistas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
MAURICIO KURI SE REGISTRA HOY COMO PRECANDIDATO A LA GUBERNATURA. Que este lunes, a las 10:00 
horas, el senador Mauricio Kuri González acudirá al Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional 
(PAN) en Querétaro para registrarse formalmente como precandidato a la gubernatura del estado. De acuerdo con 
su área de comunicación social: “En cumplimiento de las medidas de prevención derivadas del Covid-19, así como 
respetando los lineamientos de salud y cuidado impuestos por la Secretaría de Salud en la entidad, no 
realizaremos rueda de prensa ni entrevistas en el lugar”. La transmisión podrá seguirse en vivo a través de la 
página oficial de Facebook del PAN estatal. SEGUIMOS EN EL PEOR MOMENTO DE LA PANDEMIA. Este fin de 
semana, el número de casos acumulados de Covid-19 en el estado de Querétaro superó los 40 mil y la cifra de 
fallecidos también rebasó los 2 mil 700; tan solo el viernes se registraron 40 decesos y 683 nuevos casos, el sábado 
hubo otras 39 defunciones y 585 casos positivos adicionales. Y lo que estos números revelan, según la información 
proporcionada por el gobierno estatal a través del Índice de Modulación, en el marco de la estrategia Somos más, 
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es que: “Las defunciones se encuentran en sus niveles más altos, mientras la ocupación se desahoga por quienes 
mueren y los activos vuelven a subir por tercer día consecutivo. Seguimos en el peor momento de la pandemia”. El 
reporte señaló, a propósito de las 79 personas que murieron entre viernes y sábado: “al igual que gran cantidad de 
los que están a punto de contagiarse, tuvieron en sus manos la posibilidad de no hacerlo y jamás sabrían lo que 
hubiera pasado en caso de no asistir a esa reunión en donde les transmitieron el virus. Por desgracia, fueron; ahora 
ellos y sus familiares saben lo que sí ocurrió”. MIGUEL NAVA BUSCA GUBERNATURA POR RSP. El expresidente de 
la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), Miguel Nava Alvarado, se registró este sábado como 
precandidato del Partido Redes Sociales Progresistas (RSP) a la gubernatura del estado. Cabe recordar que el 
polémico Nava Alvarado contendió en 2019 por la presidencia de la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) y también por la titularidad de la Fiscalía General de la República. Acompaña al exómbudsman, como 
precandidato a presidente municipal de Querétaro, Carlos A. Rentería Rivera. (CQRO) 
  
PULSO - “NI REGRESAR AL PASADO, NI ANCLARNOS EN EL PRESENTE”: REDES SOCIALES PROGRESISTAS 
Por Andrés González 
Es la tarde del sábado, sábado político. En lo que dure el proceso electoral, ya no habrá de otros. La dirigencia de 
RSP Querétaro, hizo un evento de registro muy aseado políticamente. Limpio. Se notó, aquí en la sesión de registro 
de los candidatos mayores de Redes Sociales Progresistas RSP, – Miguel Nava, a gobernador; Carlos Rentería a la 
presidencia municipal de Querétaro – se notó, decía, oficio político. Y llegó todo el universo electoral que irá a 
registro. Todo. Las ochenta sillas del amplio salón del Domun – a distancia de sanidad – se llenaron. Ni sillas solas 
ni personas de pie. Es un escenario sin presídium. Atrás, una enorme lona blanca con letras rojas y negras. 
Impresos en esta, los nombres de quienes se registran. Al frente, un único micrófono…el micrófono de los 
compromisos. Así encontró a esta asistencia el líder nacional de RSP, Fernando González Sánchez – “el liderazgo de 
RSP Querétaro es maduro, articulado”. Ahí los hacedores locales de RSP, Ulises Gómez de la Rosa, dirigente estatal 
– “no estaré en la boleta…mi preocupación central es el partido” – y el propio Carlos Rentería. Los pre candidatos 
próximos a registro, vestían todos camisa blanca, con el logo bordado de RSP. También ahí, representantes de 
organizaciones civiles, de derechos humanos en el estado. En este marco, la materia prima se llama política. La 
trabajan, la acarician a diario – literal – le dan forma. Sueños e ilusiones se entremezclan…objetivos que comienzan 
a forjarse. Son jornadas que empiezan con el amanecer – antes de la siete – y terminan a la media noche, casi de 
todos los días. Hacen presencia, políticos que vienen por primera vez o los que salieron, por personalísima 
decisión, de otras fuerzas políticas. Los más son jóvenes – más mujeres – que se entremezclan con políticos de 
carrera. Y carrera – que no por jóvenes – llevan acumulado mucho kilometraje. 30 años los de Rentería. Y no pasa 
de los 45…y los de Ulises. “Este es el resultado y el inicio de un compromiso que el ciudadano nos ha 
encomendado…el humor social no está para registros alegres, con bandas ni caravanas irresponsables, de partidos 
decadentes del pasado, con las mismas prácticas de siempre”. Era la voz de Ulises que marca la ruta a seguir. “No 
han entendido el mensaje que les dio la sociedad en el 2108”. Y toca, con visible emoción, la situación que por la 
pandemia atraviesa el país, Querétaro desde luego. “El pueblo está angustiado, está desesperado, está hundido en 
una gran tristeza por la pérdida de familiares, amigos y conocidos. Los negocios están cerrados y las empresas se 
encuentran tristemente en crisis”, dice Ulises. Y en un mensaje con clara dedicatoria política, expresó: “Ni el 
regreso al pasado, pero tampoco anclarnos en el presente”. En los recesos y antes de que iniciara el evento, se oye 
una música instrumental de fondo, discreta y a muy bajo volumen. Como maestro de ceremonias, Ismael Luna 
Villegas, “el güero”. Al micrófono, anuncian a Rentería, ya con el registro como pre candidato a la presidencia 
municipal de Querétaro: “Nací en este municipio, en sus calles crecí, en sus escuelas estudié y en la Universidad 
Autónoma de Querétaro me formé”. Rentería es de emociones, de arrebatada pasión por la política. Es de los que 
tienen oficio. “Este, no es momento de peleas, confrontaciones o señalamientos. La actual situación es de 
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emergencia”. Y apuntó hacia el municipio algunas de las acciones concretas que urgen: “Es tiempo de apoyar a los 
pequeños comerciantes. No más autorizaciones de grandes cadenas comerciales…tiempo de otorgar licencias de 
funcionamiento temporales gratuitas…de ayudar a los constructores locales al otorgarles el 100 por ciento de la 
obra…tiempo de instalar tianguis diurnos y nocturnos…de municipalizar el servicio del agua, barata y potable…de 
financiar la vacuna contra el covid-19…de crear funerarias municipales con servicios gratuitos…tiempo de 
construir siete centros de atención al adulto mayor…de apoyar al estudiante con internet gratuito…” La lista de 
compromisos con el ciudadano es larga. Comprende 19 puntos específicos. De entre todos sobresale el siguiente, 
por claro, por necesario y en el que se mete él mismo: “Es tiempo de modificar la normatividad, para que sea el 
presidente municipal el que suscriba y se responsabilice de la asignación de contratos, concesiones y licencias de 
montos relevantes. Así lograremos que presidentes corruptos como Marcos Aguilar anden libres y que estén 
sujetos a proceso, solo funcionarios menores, que solo cumplían órdenes”. Pero a tanto compromiso enumerado, 
para los que se requieren recursos, propone la venta del Parque Bicentenario y el Lienzo Charro, “que le cuestan 
decenas de millones al municipio”. Esta es…”la nueva forma de gobierno que propongo”. También hablaron el Dr. 
Miguel Nava y José Fernando González Sánchez, líder nacional de RSP. Nava había llegado solo al evento. Ya en el 
salón, le dotaron de la blanca camisa con el logo de RSP. “Venimos a hacer política para lograr un cambio real, sin 
derroche de recursos”. Afina – también – puntería. “Los que vivimos en Querétaro, solo hemos sido gobernados por 
priistas y panistas, que han lucrado en sus administraciones, sin importarles los rezagos sociales, que atentan 
contra la dignidad humana, la justicia y la igualdad”. El espacio nos limita. Las palabras del líder nacional y una 
entrevista en la que disecciona a este partido – “no somos partido satélite de nadie” – vienen en un columna aparte. 
Candidatos y dirigentes de RSP se quieren diferenciar en este su primer proceso electoral. Ya comenzaron. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Sopita. Que al presidente, contagiado de Covid- 19, le den su mollito con guajolote; le pongan sus estanpitas del 
Detente; se formen para darle abrazos y besos y, también, un recordatorio de que los deshonestos y corruptos… les 
de el Covid- 19 - en sí dicho. (N 1) 
 
EDITORIAL / SATURACIÓN POR COVID-19 
La Covid-19 ha puesto en jaque a Querétaro, pues el sobrecupo en las funerarias las ha obligado a tomar 
precauciones como contratar refrigeración externa para el correcto manejo de los cuerpos. Asimismo, la entrega 
de las cenizas de los fallecidos tiene un retraso de hasta cinco días de acuerdo con datos brindados por personal de 
la funeraria Aeternum. Sin embargo, testimonios de familiares hablan de un periodo de espera mayor, llegando 
incluso a los 15 días. Y una situación de emergencia que puso a prueba a la población y a las autoridades, fue una 
explosión dentro de un fraccionamiento privado en el Municipio de El Marqués. Se ofrecieron 20 atenciones 
prehospitalarias a personas que resultaron con heridas leves y crisis nerviosas. Los heridos graves fueron 
principalmente una familia conformada por dos mayores de edad y un menor de 13 años, este último fue 
trasladado en helicóptero al hospital para su pronta atención. No te pierdas la entrevista exclusiva con Marko 
Cortés, líder nacional del PAN, quien asegura que el PAN no tendrá alianzas dentro del Estado para las elecciones 
del 6 de junio. En hechos sorprendentes para el país, Andrés Manuel López Obrador anunció en un mensaje en 
twitter que tenía Covid-19 y que mostraba síntomas leves. En sus conferencias matutinas lo sustituirá Olga 
Sánchez Cordero. Sigue la información actualizada de la ciudad y del proceso electoral que cambiará los poderes 
políticos en cada rincón de Querétaro este próximo julio. Haz de tu decisión de voto, una bien informada. (AM) 
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CALEIDOSCOPIO - APERTURA PRESIDENCIAL PARA LA VACUNA 
Por Arturo Maximiliano García  
Aunque el controvertido subsecretario de salud Hugo López Gatell había dicho que los gobiernos estatales no 
podrían importar las vacunas del COVID 19, porque esto contravendría la estategia nacional de vacunación, fue el 
mismísimo Presidente Andrés Manuel López Obrador quien le enderezaría la plana, autorizando no sólo a las 
entidades sino a las empresas privadas a adquirir la vacuna y aplicarla entre la población mexicana, lo cual 
acelerará sin duda la meta de aplicación de la misma y a su vez acercaría la liberación de las restricciones que 
tienen a gran parte del país funcionando económicamente a medias. Es cierto, no sólo para México, sino para gran 
parte de los países del mundo, que en principio se dio preferencia a los gobiernos federales o nacionales para 
poder adquirir las vacunas contra el COVID 19, bajo algunos criterios que hacen mucho sentido. Primero la 
confección de una estrategia nacional de vacunación, con los controles, seguridad, organización y prioridades que 
definiera una sola autoridad. Además había que buscar la manera para que dos principios, el de gratuidad y 
universalidad, fueran la base para el modelo de aplicación de arranque. En principio no todas las entidades 
federales tenían los recursos para comprar las vacunas, mientras que el gobierno federal ya había pactado una 
dotación importante, anticipando pagos y en el contexto del acuerdo promovido por México en el seno de la ONU, 
para una distribución equitativa de las vacunas, que incluyera a los países con menos recursos económicos, lo que 
no aplicaba a sus entidade por separado. Por lo que toca al sector privado, su naturaleza es la de obtener una 
ganancia económica, lo cual no tiene nada de malo, sólo que esto no garantizaba por obvias razones la gratuidad, 
todo lo contrario, bajo el esquema de venta en hospitales y clínicas privadas, la vacuna se aplicaría a quien pudiera 
comprarla. Sin embargo hoy que ya es empezaron a aplicar las vacunas por parte del gobierno federal, se ha 
decidido permitir que otros actores, públicos y privados entren a este esfuerzo de vacunar a los más que se pueda 
en el menor tiempo posible. Quizá la apertura mostrada por el Presidente López Obrador contemple también el 
apoyo logístico del sector privado para acelerar el proceso. En Estados Unidos, por ejemplo, Amazon, Starbucks y 
Microsoft han ofrecido su apoyo, tanto con tecnología, grandes espacios físicos para vacunación y personal que 
apoye en el diseño de la logística. En México estará por definirse si tanto la federación, como en su momento la 
entidades, aceptan el apoyo ya ofrecido por el Consejo Coordinador Empresarial para coadyuvar con este 
importante esfuerzo que nos libere de esta trágica pandemia. Ha quedado claro que el Presidente está teniendo 
apertura, no porque no pueda con el paquete, sino porque debía llevar un proceso ordenado, primero centralizado 
y una vez comenzado pudiera desdoblarse por otras instancias como lo son las entidades y los particulares, 
aunque aún habría de establecer las medidas de coordinación para que se lleve un control muy preciso de un 
esfuerzo que debe generar estadísticas diarias sobre el avance de la vacunación y el mapeo del mismo. La 
aplicación de la vacuna implica menos muertes de seres humanos y acelerar el proceso de reactivación económica, 
que hoy se encuentra en una etapa crítica para muchos sectores productivos del país. Así entonces, el banderazo 
del Presidente para que otros, de manera ordenada y transparente, se sumen a la tarea para salir lo más pronto 
posible de esta pesadilla llamada COVID 19, es una buena noticia. (PA) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
Y EN MORENA, NO HAY NOVEDAD. Como estaba previsto, fieles a su máxima: “En pie de lucha”, los primates 
lumpenescos, hicieron gala de su majestuosa belicosidad a las afueras de conocido lugar propiedad de un 
connotado notario priista, en el centro de la ciudad, donde se llevaba a cabo la rueda de prensa convocada por la 
dirigencia nacional, para protestar por los resultados de la encuesta que dio a Celia Maya García, la candidatura a 
gobernadora , esos graciosos bonobos, eran azuzados por la delegada de becas Benito Juárez , Astrid Ortega, 
funcionaria de la cuarta transformación, designada por el gran ausente del evento Gilberto Herrera Ruiz, quien 
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sigue, no sé si adrede o por agenda , cediendo reflectores al impresentable -de las “Tres Jotas” que, con el pretexto 
del llamado a la unidad, sigue promoviendo su triste figura, a ver que le toca. Sin duda, la novela en la tribu, va para 
largo y la unidad soñada por Maya García, se ve inalcanzable, pues entre Ángel Balderas y Rosa María Córdoba, le 
están preparando más de un golpe bajo la mesa. EN EL AZUL, LAS AGUAS ESTÁN MANSAS. En Acción Nacional , 
parece estar todo definido y a diferencia de otros años se percibe unidad en torno al proyecto a la gubernatura; 
parece ser que el mensaje de generosidad política del que ha hecho estandarte Kuri González , ha calado al interior 
de las fibras más blanquiazules del estado , estamos a seis meses del “día D”, y la estructura electoral está 
completa, solo faltan minucias por definir, pues dicen, que aunque todas las encuestas les darían una cómoda 
ventaja, ellos estarán haciendo campaña como si las tendencias fueran a la inversa. Los panistas pondrán a Kuri en 
la cima, Celia, tiene a MORENA encima. LENGUAS VIPERINAS. Quien se dejó ver en la protesta contra la 
candidatura de la ex magistrada Celia Maya García, fue la esposa del convicto Alejandro Ochoa Valencia, María 
Hernández, a quien dicen, le vendieron el apoyo del gobierno federal para liberar a su consorte, a cambio de unos 
cuántos acarreados, ya ve, es un perseguido político y no hizo nada el angelito. Como siempre, la mejor opinión es 
la de usted y recuerde, no me crea a mí, créale a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me 
lea. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
CRÓNICA DE UNA CANDIDATURA ANUNCIADA. Hoy registra el PAN al senador Mauricio Kuri. Espaldarazo de 
Mario Delgado a Celia Maya. Dejaron el camino libre a Arturo Maximiliano. Ignacio Loyola, candidato a diputado 
federal. Por fin. Hoy se inscribe el senador Mauricio Kuri González como aspirante de Acción Nacional a la 
gubernatura de Querétaro, el contrincante a vencer como reconoce la abanderada de Morena, Celia Maya García, 
en la entrevista con PLAZA DE ARMAS, publicada en nuestra primera plana. Sin ignorar la participación de las y los 
otros candidatos, la competencia -a cuatro meses y 12 días de las elecciones- se centra en las dos fuerzas 
predominantes en la entidad, según los resultados de los comicios del 2018 y todas las encuestas conocidas. El 
empresario Mauricio Kuri González, ex presidente de Corregidora, ha logrado unificar a la mayoría de los grupos 
de su partido, aún sin ser militante, rebasando por la derecha a panistas enfrentados con el actual mandatario, 
como Armando Rivera Castillejos y su malogrado discípulo Marcos Aguilar Vega. A la precandidatura del también 
ex dirigente estatal de la Coparmex se ha sumado el reaparecido ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés y 
todos los alcaldes del PAN, incluidos Luis Bernardo Nava, Guillermo Vega Guerrero, Roberto Sosa Pichardo, 
Enrique Vega Carriles y León Enrique Bolaño, de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora, El Marqués y Cadereyta, 
respectivamente. Apenas el 6 de este mes dejó Kuri la coordinación de la bancada de Acción Nacional en el Senado 
de la República, aunque aún no ha solicitado licencia para separarse del cargo de elección, en donde será relevado 
por su suplente Alfredo Botello Montes, actual secretario de Educación Pública del Estado. La candidatura de 
Mauricio estaba cantada casi desde el principio del actual sexenio. A diferencia de sus antecesores, del PAN y del 
PRI, Francisco Domínguez Servién, mostró su preferencia y pavimentó el camino de Kuri al Senado, posición 
disputada ferozmente por los ex presidentes capitalinos Rivera y Aguilar. La señal de este gobernador fue clara. No 
repitió la estrategia fallida de José Calzada Rovirosa en 2015, que abrió el juego con Tonatiuh Cevantes, Braulio 
Guerra y Jesús Rodríguez, debilitando a Roberto Loyola Vera. Igual lo hizo Francisco Garrido Patrón en 2009 con 
Alfredo Botello, Armando Rivera y Jorge Rivadeneyra, en detrimento de Manuel González Valle. En ambos casos los 
propios mandatarios, junto con traiciones, probablemente fraude y otros factores, favorecieron las alternancias. La 
de Mauricio Kuri González, que se registra esta mañana, es la crónica de una candidatura anunciada, sin sorpresas 
como las habidas en Morena, con el desplazamiento de los aspirantes más fuertes, Gilberto Herrera y Santiago 
Nieto, para nominar a Celia Maya García o en el PRI, donde las encuestas volvían a señalar a Roberto Loyola Vera y 
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se movían Paul Ospital, Hugo Cabrera y Ernesto Luque, y decidieron por Abigail Arredondo. Quizá por algún 
cálculo político nacional, Morena y PRI, segunda y tercera fuerza en el estado, ofrendaron a Querétaro en la cuota 
de género, igual que el PRD con Raquel Ruiz de Santiago y el PT con Rosa María Córdova. Así, con clara ventaja, a 
sus 51 años, Mauricio Kuri, abogado por la Universidad del Valle de México, campus Querétaro, asume 
formalmente hoy el mayor desafío de su carrera política, disputar la gubernatura del Estado. Hace apenas dos 
sexenios, a fines de 2009, regresó de Estados Unidos, invitado como secretario de Turismo por el gobernador José 
Calzada Rovirosa, quien al cuarto para las doce le canceló el compromiso por un diferendo familiar del que era 
ajeno. Mauricio que había quemado sus naves en el vecino país y ya había traído esposa e hijos, decidió quedarse 
en Querétaro y abrir nuevos caminos en la iniciativa privada en el comercio, materia que conocía desde muy joven. 
Pronto logró una importante participación en los organismos empresariales hasta llegar a presidir la Coparmex, de 
donde fue invitado a ser candidato del PAN a la presidencia de Corregidora, la que ganó con la más alta votación de 
los 18 municipios. A partir de ahí, fue postulado a la senaduría en compañía de Lupita Murguía Gutiérrez, 
imponiéndose ambos a la fórmula de Morena integrada por Gilberto Herrera Ruiz y Celia Maya García. De 2018 
para acá, Kuri ha tenido una destacada participación en el Senado, al asumir la coordinación de la bancada de 
Acción Nacional tras la muerte de Rafael Moreno Valle, convirtiéndose en una figura de la política nacional y 
confirmándose como el candidato natural al gobierno de Querétaro. Hoy a las 10 de la mañana se registrará. Así de 
fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Qué curioso. Que de ganar las elecciones el domingo 6 de junio (si el voto 
popular así lo decide y no ocurre otra cosa) Mauricio Kuri González se convertiría en el segundo gobernador de 
Querétaro surgido de la Coparmex. El primero fue Ignacio Loyola Vera en 1997. La CoPANmex. -¡PREEEPAREN!- A 
diputados federales. Por el PAN: Sonia Rocha y Felifer Macías van por la reelección en el primero y cuarto distrito. 
Marcia Solórzano y Ericka Díaz en el segundo y quinto. El ex gobernador Ignacio Loyola Vera en el tercero de la 
capital. Y por el PRI. Rosa Olvera Alvarado en el primer distrito. Hugo Cabrera al segundo. Rosa Martha Pacheco 
Ángeles al tercero. Juan Vázquez Herrera al cuarto y Fernando Martínez Aguilar en el quinto. En Morena todavía no 
se ponen de acuerdo. Ahí hacen encuestas, ya sabe. Y tómbolas. -¡AAAPUNTEN!-  Señales. Parece que el panorama 
se va aclarando en Morena tras la visita, este fin de semana, del presidente nacional de ese partido, Mario Delgado.  
Fue el sábado, cuando el morenista visitó el estado para apoyar a la precandidata Celia Maya.  Y en medio de 
protestas de algunos inconformes, se observaron jugadas de la ex magistrada. Por ejemplo, la presencia de Juan 
José Jiménez Yáñez en el presídium (que le entregó “su estructura”) confirma que su papel irá más allá de una 
candidatura y será uno de los coordinadores de la campaña de Celia Maya. Otro que logró meterse en su ánimo es 
el diputado con licencia –y sin licenciatura- Mauricio Ruiz Olaes. Así, la señora Maya va conformando su primer 
círculo de colaboradores, lo que deja prácticamente solo Arturo Maximiliano García en la carrera por la 
candidatura a la presidencia municipal capitalina. Falta que lo confirme la encuesta. -¡FUEGO!-Más señales. Me 
queda claro que la competencia por llegar a Centro Cívico sería, primero, entre Luis Nava y Arturo Maximiliano, 
por el simple hecho de que PAN y Morena son las dos fuerzas políticas más importantes del estado. Vendrán de 
atrás la priista María Alemán y el Portero de Cristo, Adolfo Ríos, que portará la casaca de MC y el PVEM. Y no 
pierda de vista a Raquel Ruiz de Santiago, la precandidata del PRD que por alguna “extraña” razón, ha aparecido en 
los medios afines al gobierno, tanto electrónicos como impresos.  Las planas y los espacios radiofónicos de los 
aplaudidores oficiales, mágicamente se han abierto a esta nueva jugadora.  Obvio, un puntito que le quite a Morena 
en la capital, suma a la bolsa del panismo. Igual sumará la candidatura del impresentable José Luis Aguilera Rico, 
quien buscará la capital bajo el amparo de Fuerza por México.  Este personaje, como su padre que irá por una 
diputación local, tienen la encomienda de demostrarle al líder nacional, Pedro Haces, que electoralmente son tan 
eficientes, como se venden cada tres años. Son los responsables de la decadencia política de los partidos y padrinos 
que los han cobijado.  Al final, siempre traicionan. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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